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problemática de la provincia de
Ciudad Real. Si acaso, lo que es-
toy haciendo en descender más
a los matices de estos problemas
que antes no podía porque lógica-
mente me tenía que ocupar de la
problemática de otras provincias,
no sólo de la de Ciudad Real. Las
cuestiones que hay ahora mismo
encima de la mesa, son más o
menos las que ya conocía. 

Usted es un político al que le
gusta que la gente le sienta
una persona cercana, ¿cree
personalmente que si todos
los políticos intentasen empa-
parse más de la gente, éstos
les verían más como personas
y menos como políticos con
intereses exclusivamente
electorales?

Estoy totalmente conven-
cido. A mí me parece que los po-
líticos no tenemos que ser bichos
raros y que tenemos que hacer
una vida lo más normal posible,
junto con el resto de los ciudada-
nos. A mí me resulta agradable
que la gente, por la calle, me sa-
lude, me saluden en un bar o en
un restaurante, en un cine... Y
con total normalidad me pregun-
te cómo estoy, o qué tal me va.
En resumidas cuentas, formando
parte de ese paisaje cuidadano.
Yo creo que así debe ser, y ade-
más eso también facilita que to-
das las personas incluso puedan
comentarte al hilo que te ven, lo
que les preocupa o no... Esta cer-
canía nos da una visión más co-
rrecta de lo que la sociedad ve,
percibe, anhela..., y de lo que las
personas que conforman esta so-
ciedad quieren conseguir como
personas y en su actuación social. 

De aquí a unos días, la UNES-
CO volverá a valorar la can-
didatura de las Minas de Al-
madén como Patrimonio de la
Humanidad junto a sus com-
pañeras de campaña en Eslo-
venia y México, ¿qué le diría
usted a aquellos que aún no
tienen claro esta nominación?

Yo sé que la UNESCO en
estos momentos tiene ciertas di-
ficultades en declarar Patrimonio
de la Humanidad a lo que son lu-
gares físicos, pero no tanto a ese

Patrimonio Cultural que supone
una tradición como es la minera,
y en este caso el mercurio. Por
eso yo creo que debería hacerlo
porque todos tenemos una deuda
con la historia de Almadén, y con
otras zonas mineras. Creo que es
un proyecto muy bonito, de mu-
chísima amplitud, y que está en lí-
nea con todo lo que últimamente
la UNESCO está defendiendo pa-
ra Patrimonio de la Humanidad,
por lo que yo espero que salga
adelante. 

Cada vez son más los
municipios que se asocia-
cian en Mancomunidades
o asociaciones sin ningún
interés económico, y que

su único objetivo es
impulsar el desarrollo
socio-económico de esa
zona. Es el caso, por
ejemplo, de Almadén en
MonteSur, ¿qué valora-
ción hace de este tipo de
mancomunidades o aso-
ciaciones de municipios? 

Es una agrupación impor-
tante, las Mancomunidades en
general están cumpliendo una
función. Tienen que ir variando ló-
gicamente al hilo del desarrollo y
de las circunstancias que se van
produciendo sus objetivos y sus
formas de trabajar. A mí me pa-
rece que es una buena decisión la
de trabajar en conjunto porque
si no al final lo que haces es res-

tar, porque cada uno intenta ir por
un lado y si puede zancadillear al
otro, pues un poco mejor. Por lo
tanto, que se pongan de acuerdo
en una asociación como esta a
mí me parece importante para el
conjunto de pueblos que la con-
juntan. 

Las Mancomunidades es al-
go que se ha descubierto y se ha
potenciado desde los Planes de
Desarrollo y los Planes Proder.
Nosotros lo que hacemos desde la
Junta es ayudarles, tenerles en
cuenta no sólo como pueblos sino
como Mancomunidades en aque-
llas cuestiones en las que colabo-
ramos en cada territorio. Poco a
poco vamos abriendo un hueco en
nuestra ayuda y apoyo a estas

asociaciones de municipios. 

Se dice de usted que es el ‘pa-
dre del sistema educativo en
Castilla-La Mancha’, fruto de
su época como Consejero de
Educación, y últimamente es-
tamos viendo como la UCLM
se convierte cada vez más en
una universidad mejor y me-
jor valorada fuera de nuestra
región, a nivel tanto personal
como político, ¿qué supone
esto para usted?

A nivel personal, que te re-
conozcan el trabajo que has rea-
lizado creo que te llena de satis-
facción porque hay quien piensa
que has hecho lo que has debido
hacer, y éste es el reconocimien-
to que yo busco, ningún otro. 

A nivel general, yo creo que
es muy importante tener un buen
sistema educativo porque de él
depende claramente el futuro, y el
hecho de tener una universidad
cada vez mejor, el hecho de te-
ner un sistema educativo no uni-
versitario también mejor, hace
que incluso todos los castellano-
manchegos podamos sentirnos
orgullosos. 

Ya era hora de que en Cas-
tilla-La Mancha fuéramos pioneros
en algo positivo, y yo creo que
eso es lo que ha pasado en el ám-
bito educativo. Para mí, particu-
larmente, lo que me produce es la
tranquilidad por una labor des-
arrollada con trabajo, dedicación,
esmero y hasta cierto punto con
acierto. 

Las
asociaciones de
municipios como
MonteSur está

cumpliendo una
función. Desde la
Junta se potencia

desde los Planes de
Desarrollo
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